

Des milliers de personnes se rassemblent pour défendre les soins de santé publics

Le 25 juin, des centaines de membres du SCFP ont convergé vers Niagara-on-the-Lake pour un grand rassemblement avec des groupes communautaires afin de protéger les soins de santé publics. Plus de

2 000 personnes ont participé à l'événement, qui a eu lieu devant l'endroit où se tenait une réunion des premiers ministres provinciaux et territoriaux.

« Chaque Ontarien et Ontarienne a les soins de santé publics à cœur. Pendant des années, les

budgets ont été considérablement réduits alors que la population connaît une croissance. Ainsi, des collectivités de partout dans la province perdent des lits dans les hôpitaux et des salles d'urgence ferment leurs portes », a dit le président du SCFP-Ontario, Fred Hahn. « Il est très décevant que le premier ministre Stephen Harper

ne partage pas notre engagement à l'égard des soins de santé publics. Il n'a même pas pris

le temps de se présenter. »

La réunion était la dernière du Conseil de la fédération avant l'expiration de l'Accord fédéral sur la santé en 2014. Le rassemblement avait pour objectif de demander aux premiers

ministres de s'unir pour exercer des pressions sur le gouvernement fédéral afin d'obtenir un nouvel Accord pour protéger les soins de santé publics et les améliorer.

« Combiné à l'austérité provinciale, les compressions budgétaires

faites par le gouvernement fédéral créent une crise dans les soins de santé », a dit Candace Rennick, une travailleuse des soins de longue durée et secrétaire-trésorière du SCFP-Ontario. « Nous comptons toutes et tous sur les soins de santé publics et il est temps que les gouvernements cessent de créer une crise et qu'ils commencent à bâtir un système de soins de santé qui répond aux besoins des tous les Ontariens et Ontariennes. »

Le président du SCFP national, Paul Moist, la présidente du CCTTSS (soins de santé), Kelly O'Sullivan, et de nombreuses personnes membres du conseil du SCFP-Ontario se sont joints à Fred Hahn et à Candace Rennick, secrétaire-trésorière du SCFP-Ontario, à ce rassemblement.



À l'intérieur de Political Pulse

Tous debout pour l'équité — pour la victoire!
Célébration de l'histoire du SCFP-Ontario dans le cadre des événements de la Fierté
Fête du Travail : équité dans chaque collectivité
Événements de la fête du Travail 2013
Le SCFP-Ontario contribue à une victoire historique dans le cadre d'une élection partielle

Page 2
Page 3
Page 4
Page 5
Page 6

Un nombre d'inscriptions massif pour le Fonds de stabilisation des coopératives d'habitation
Démonstration de solidarité partout dans la province
L'Ontario doit améliorer les soins de longue durée avec la hausse des cas de démence et des besoins médicaux complexes
Événements à venir

Page 6
Page 7
Page 8
Page 8

Tous debout pour l'équité — pour la victoire!

Cet été, le SCFP-Ontario relaie le message *Tous debout pour l'équité* lors des événements qui se déroulent partout en Ontario, incluant de nombreux événements de la Fierté et d'autres organisés dans le cadre de la fête du Travail. Au cours du long week-end du mois d'août, ce message a été transmis dans le cadre de notre participation primée au Carnaval Caribana de Toronto.

L'événement annuel attire environ un million de spectateurs et de participants de partout en Amérique du Nord.

Près de 200 membres du SCFP-Ontario et partenaires communautaires ont dansé au sein de notre groupe, qui a d'ailleurs remporté le premier prix dans la catégorie Apparence générale et le deuxième prix pour le Groupe musical de l'année. De plus, le costume de « roi » élaboré a terminé quatrième dans le cadre de la compétition Roi et Reine.

« Le Carnaval est une grande célébration et notre groupe est une réelle collaboration communautaire. Des centaines de personnes travaillent pendant des mois pour décider le thème et créer les costumes », a dit la vice-présidente à la diversité du SCFP-Ontario (travailleuses et travailleurs racisés), Veriline Howe. « Nous nous réunissons pour célébrer, mais aussi pour éduquer les gens sur les liens historiques qui existent entre le Carnaval et la fin de l'esclavage, et aussi pour informer les gens sur la façon dont le SCFP-Ontario se tient debout pour l'équité des travailleuses et travailleurs racisés. »

Le Carnaval a lieu dans le cadre du long week-end du Jour de l'émancipation en Ontario — une journée choisie pour commémorer la loi qui a aboli l'esclavage dans tout l'Empire britannique en 1834. À Toronto, cette journée est également connue sous le nom de Journée Simcoe, en témoignage de reconnaissance au lieutenant-gouverneur qui a adopté une loi contre l'esclavage il y a 220 ans, soit en 1793.



Vous voulez voir d'autres photos de nos costumes? Visitez [Facebook.com/ CUPEOntario](https://www.facebook.com/CUPEOntario).



Célébration de l'histoire du SCFP-Ontario dans le cadre des événements de la Fierté

Cet été, les membres du SCFP-Ontario participent à des douzaines d'événements de la Fierté dans des collectivités de partout en Ontario.

« Depuis 50 ans, en tant que syndicat, nous défendons l'égalité et l'équité », a dit le président du SCFP-Ontario, Fred Hahn, le premier président ouvertement gai d'un grand syndicat canadien. « La négociation et les campagnes pour les droits des LGBTQA sont des parties importantes du travail que nous faisons pour nos membres et nos collectivités partout en Ontario. Soyons parfaitement clairs – les préoccupations des personnes LGBTQA sont des préoccupations syndicales. »

Les événements de la Fierté ont commencé au début mai et se poursuivent tout au long de l'été. Le plus important, le défilé de la Fierté de Toronto, attire près de un million de personnes et plus de 100 membres du SCFP-Ontario y ont participé. Notre dernier événement de la Fierté de l'été sera celui de Peterborough, le 27 septembre.

Dans le cadre des événements de la Fierté de cette année, le SCFP-Ontario a souligné notre histoire qui a permis de faire avancer les droits des personnes LGBTQA.

Le SCFP a initié l'utilisation de la négociation collective pour faire avancer les politiques de lutte contre le harcèlement au travail. Lors d'un congrès tenu en, les membres ont voté en faveur d'une politique syndicale qui serait de négocier de telles dispositions dans les conventions collectives.

En Ontario, le SCFP a également présenté l'affaire Rosenberg, qui a fait en sorte que le gouvernement fédéral a modifié la *Loi de l'impôt sur le revenu* afin de reconnaître les conjointes et les conjoints de même sexe.

De plus, le SCFP-Ontario a donné son soutien à la membre Martine Stonehouse dans le cadre de sa cause célèbre sur les droits de la personne, qui a entraîné la réinscription sur la liste de l'Assurance-santé de l'Ontario de la chirurgie pour changement de sexe.

« La Fierté est importante pour le SCFP-Ontario parce que nos membres font partie des communautés LGBTQA et parce que bon nombre de nos membres offrent des services et des soutiens importants aux communautés », a dit le vice-président à la diversité, Marlon Picken, qui a participé à de nombreux événements de la Fierté, dont le défilé inaugural de la Fierté de Thunder à Thunder Bay.

Pour connaître la liste des prochains événements de la Fierté, visitez cupe.on.ca/pride2013.



Fête du Travail : équité dans chaque collectivité

À l'occasion du long week-end de la fête du Travail, les membres du SCFP-Ontario se tiendront debout pour l'équité lors des défilés et des événements qui se dérouleront dans les collectivités de partout dans la province.

« Nous marcherons ensemble et nous célébrerons les 50 ans de lutte pour l'équité des travailleuses et des travailleurs de l'Ontario », a dit la secrétaire-trésorière du SCFP-Ontario, Candace Rennick. « Nous avons un fier passé de gains obtenus à la table de négociation et cela profite à tout le monde dans la province, aujourd'hui. »

La fête du Travail tire ses racines du mouvement amorcé par les travailleuses et les travailleurs en faveur d'une journée de huit heures de travail et qui préconisait huit heures de travail par jour, huit heures de loisirs et huit heures de repos.

Au Canada, nous avons commencé à célébrer la fête du Travail, en 1880, le premier lundi de septembre. Depuis, le mouvement syndical a fait de nombreux gains pour les travailleuses et les travail-

leurs, gains qui sont maintenant courants, y compris des règlements en matière de santé et de sécurité, un congé parental, un salaire minimum, des lois sur l'équité salariale et des avantages sociaux pour les conjointes et les conjoints de même sexe.

Tous ces gains, et bien d'autres aussi, ont d'abord été faits par les syndicats à la table de négociation, mais comme ils sont devenus très populaires auprès de la population, ces avantages négociés sont devenus courants ou même une loi dans le pays.

À Toronto, le thème de la fête du Travail est *Ensemble, l'équité fonctionne* (Together Fairness Works), ce qui reflète la campagne *Tous debout pour l'équité* du SCFP-Ontario. Pour obtenir des renseignements supplé-

mentaires au sujet de notre campagne, visitez standupforfairness.ca.

« Au cours des deux dernières années, nous avons lutté contre des attaques sans précédent à l'encontre des syndicats, des travailleuses et des travailleurs ainsi que des droits à la négociation collective », a dit le président du SCFP-Ontario, Fred Hahn. « Nous avons consacré des décennies à créer des systèmes de négociation et d'arbitrage qui sont justes et équilibrés. Cette année, lors de la fête du Travail, assurons-nous qu'un nombre record de personnes se réunissent pour marcher ensemble afin que tout le monde sache que nous resterons forts et unis pour défendre l'équité. »

Pour obtenir une liste à jour des événements, visitez cupe.on.ca.



RégionÉvénements de la fête du Travail 2013

Brantford et la région	Le lundi 2 septembre, à 8 h 00. Une course de boîtes à savon marque le lancement de la journée sur la promenade Iccom et le pont Lorne, de 8 h 00 à 12 h 00. Une marche de solidarité suivra; le départ se fera au Centre syndical et se terminera par une entrée gratuite au Parc d'amusement Earl Haig pour une journée de plaisir en famille. Les activités proposées : rivière tranquille, glissades d'eau, golf miniature, cages de frappeurs et aire de jeux pour les enfants.
Chatham-Kent	Le lundi 2 septembre, de 11 h 00 à 15 h 00. Salle de réception de Chatham, 280, avenue Merritt. Les activités proposées : barbecue, divertissement et jeux amusants pour les enfants.
Oshawa et région de Durham	Le lundi 2 septembre, de 11 h 00 à 15 h 00. Memorial Park d'Oshawa, au coin des rues Simcoe et John. Les activités proposées : barbecue gratuit avec hot-dogs, hamburgers et sodas, musique en direct, maquillage pour les enfants, voitures téléguidées et piste de course.
Hamilton	Le lundi 2 septembre, à 10 h 30. Le défilé débutera sur le boulevard York, à l'ouest de la rue Queen. Un pique-nique suivra au parc Dundurn. Les activités proposées : danseurs, magicien, maquillage pour les enfants et barbecue à petit prix dont les profits seront remis à Centraide.
Kenora	Le lundi 2 septembre, de 11 h 00 à 14 h 0. Pique-nique au parc Beatty à Keewatin. Les activités proposées : barbecue, conférencières et conférenciers invités et jeux (dont une course de vairons).
Kingston	Le lundi 2 septembre, à 10 h 00. Défilé vers l'hôtel de ville et pique-nique avec des événements amusants au parc Skeleton. Les activités proposées : barbecue gratuit et activités amusantes dont un château gonflable, du maquillage pour les enfants et trois groupes musicaux – du plaisir pour tous les âges. Les dons seront remis à Centraide.
Région de Peel	Le dimanche 31 août, de 12 h 00 à 14 h 00. Parc Eldorado, 8520, promenade Creditview, Brampton. Les activités proposées : divertissements pour tous les âges.
London	Le lundi 2 septembre, de 12 h 00 à 16 h 00. Les activités proposées : pique-nique au parc Thames (à la sortie Ridout, au sud de la rue Horton).
Région de Niagara	Le lundi 2 septembre, de 11 h 00 à 17 h 00. Le défilé débute au Centre Pen avec des festivités pour tous les âges au bureau de la section locale 199 des TCA, 124, promenade Bunting. Les activités proposées : manège de poneys, jeux gonflables, musique en direct, barbecue et bière sous la tente.
North Bay	Le lundi 2 septembre, de 11 h 00 à 16 h 00. North Bay Waterfront. Les activités proposées : défilé de drapeaux, journée de plaisir en famille et barbecue.
Ottawa	Le lundi 2 septembre, de 12 h 00 à 16 h 30. Les activités proposées : défilé débutant à l'hôtel de ville et qui se rendra au parc McNabb pour un barbecue et une journée de plaisir en famille.
Peterborough	Le lundi 2 septembre, de 11 h 30 à 14 h 30. Pique-nique au pavillon du parc oval Nicholl, au coin du chemin Parkhill Est et du chemin Armour. Les activités proposées : barbecue, musique et jeux pour les enfants.
Sault Ste. Marie	Le lundi 2 septembre, de 11 h 20 à 16 h 00. Journée de plaisir en famille au pavillon Roberta Bondar. Les activités proposées : barbecue, carnaval avec des jeux, maquillage pour les enfants et spectacle de motocyclettes.
Sudbury	Le lundi 2 septembre, de 10 h 00 à 16 h 00. Parc Bell sur la rue Paris. Les activités proposées : barbecue gratuit, musique, château gonflable et plus.
Toronto et région de York	Le lundi 2 septembre, à 9 h 00. Le défilé débute dans la partie ouest de l'avenue University, au sud de la rue Dundas, pour se terminer près des terrains du CNE. Les participantes et participants rentrent gratuitement au CNE.
Windsor	Le lundi 2 septembre, à 10 h 00. Le défilé débute au bureau de la section locale 200/444 des TCA, jusqu'au Fogolar Furlan Club. Les activités proposées : barbecue gratuit, village pour enfants, divertissements et jeu de rebond.

Le SCFP-Ontario contribue à une victoire historique dans le cadre d'une élection partielle

Le soir du 1^{er} août, le président Fred Hahn s'est tenu aux côtés des membres du SCFP-Ontario et des partisans du NPD à London Ouest afin de féliciter Peggy Sattler pour sa victoire historique. Mme Sattler est devenue la première néodémocrate à remporter le siège de London. Fred Hahn a passé une partie de ses vacances à faire du bénévolat pour la campagne électorale de Mme Sattler avec des membres de toute la ville, ainsi que des membres de Sarnia, Windsor et Hamilton.



« Les Ontariennes et les Ontariens ont clairement rejeté le programme anti-travailleuses et travailleurs de Tim Hudak et voté plutôt en faveur de l'équité et du respect, a dit Fred Hahn. Les électrices et les électeurs de London Ouest ont fait un excellent choix. Peggy Sattler sera une voix progressiste forte à l'Assemblée législative et je suis fier d'avoir fait du bénévolat pour sa campagne électorale avec de nombreuses personnes membres du SCFP-Ontario. »

Au cours du mois d'août, il y a eu une élection complémentaire dans cinq circonscriptions provinciales. Les néodémocrates ont été élus avec une forte majorité à London Ouest et à Windsor-Tecumseh, tandis que les libéraux ont conservé leurs sièges à Ottawa Sud et Scarborough-Guildwood. Un seul conservateur a remporté les élections, soit à Etobicoke-Lakeshore, les experts attribuant la victoire à la popularité personnelle du candidat, un ex-maire d'Etobicoke, et non pas au chef conservateur, Tim Hudak, qui est maintenant submergé de demandes pour démissionner de son propre parti.

Un nombre d'inscriptions massif pour le Fonds de stabilisation des coopératives d'habitation

En juillet, la population de Toronto s'est réunie au Carré David Pecaut pour participer à une clinique gratuite, à un repas et à un rassemblement organisés par la campagne *Raise the Rates*.

C'est une campagne permanente de lutte contre la pauvreté soutenue par le SCFP-Ontario, la Coalition anti-pauvreté de l'Ontario et d'autres groupes communautaires.

Dans le cadre de l'événement de juillet, plus de 200 individus et familles ont reçu de l'aide pour remplir les formulaires de demande pour le Fonds de stabilisation des coopératives d'habitation de Toronto.



La Ville a admis qu'il est difficile d'avoir accès au Fonds, à cause du manque d'information au sujet de la façon de s'y inscrire et des critères d'admissibilité beaucoup trop strictes. Le Fonds fait partie d'un ensemble de programmes créés pour aider les prestataires de l'aide sociale à avoir accès à des ressources en matière de logement depuis que la province a éliminé la Prestation pour l'établissement d'un nouveau domicile et le maintien dans la collectivité (PENDMC) en 2012.

« Les compressions budgétaires dans les services et les programmes publics ont un coût réel. Le programme d'austérité du gouvernement augmente la pauvreté et, du même coup, le gouvernement réduit les programmes qui aident les familles à faible revenu », a dit Carrie-Lynn Poole-Cotnam, présidente du Comité de coordination des travailleuses et travailleurs des services sociaux du SCFP-Ontario. « La province devrait rétablir les programmes comme la PENDMC et l'Allocation pour régime alimentaire spécial, augmenter le salaire minimum et prendre la pauvreté plus au sérieux. »

Pour en savoir davantage au sujet de *Raise the Rates*, visitez cupe.on.ca

Démonstration de solidarité partout dans la province

Cet été, partout dans la province, les membres du SCFP-Ontario expriment leur solidarité avec les travailleuses et travailleurs qui se tiennent debout pour la justice.

Plus récemment, le SCFP-Ontario a organisé un barbecue de solidarité pour soutenir les travailleuses et travailleurs municipaux de Bonfield qui ont été forcés de faire une grève défensive lorsque leur employeur a tenté d'imposer des conditions à la fin de la négociation.

« Ces 16 membres en grève à Bonfield ne sont pas seuls. Ils ont l'appui du plus important syndicat au Canada et nous sommes à leurs côtés aujourd'hui et chaque jour, et nous le resterons tant et aussi longtemps qu'une entente ne sera pas conclue », a dit la secrétaire-trésorière du SCFP-Ontario, Candace Rennick.

Plus de 150 membres du SCFP-Ontario, leaders et sympathisants de la collectivité ont participé au barbecue, avec le consœur Rennick, le secrétaire-trésorier du SCFP national, Charles Fleury, et le président du Conseil régional du SCFP de North Bay, Henri Giroux.

En juillet, les membres ont également organisé une importante et très médiatisée ligne de piquetage en guise de solidarité pour soutenir les membres des TCA en grève à une usine de Coca-Cola, à Brampton. Le président des TCA, Ken Lewenza, le président de la FTO, Sid Ryan, et le député Jagmeet Singh se sont joints aux membres et aux leaders du SCFP-Ontario au piquetage de solidarité.

Le lendemain, une entente était annoncée et ces consœurs et confrères sont maintenant de retour au travail.

Dans le cadre d'un piquetage de solidarité, les membres de Thunder Bay ont attiré l'attention sur le sous-financement provincial de la protection de l'enfance, avec les travailleuses et travailleurs en grève au Service de soins familiaux Dilico Anishnabek.

« Ce n'est pas seulement un problème chez Dilico ou ici dans la région de Thunder Bay », a dit la présidente de la section locale 87, Marie Dean. « Le programme d'austérité raté du gouvernement libéral de Kathleen Wynne a entraîné des pressions accrues sur les travailleuses et les travailleurs afin qu'elles et ils fassent plus avec moins, et cela a entraîné des réductions dans les services de chaque collectivité. »



L'Ontario doit améliorer les soins de longue durée avec la hausse des cas de démence et des besoins médicaux complexes

Les besoins en matière de soins et l'âge des gens qui vont vivre dans les foyers de soins infirmiers augmentent. Cela signifie qu'il est plus important que jamais, pour la province, de lire attentivement les 100 études et plus qui expliquent comment rendre les soins de longue durée meilleurs et plus sécuritaires.

Dans le cadre d'événements qui ont eu lieu à North Bay, London, Oshawa et Kingston, les membres du SCFP-Ontario ont demandé au gouvernement de promulguer un minimum de quatre heures de soins quotidiens directs pour les résidentes et les résidents des foyers de soins infirmiers.

« De nombreuses personnes employées préposées aux soins repartent chez elles le soir en pleurant, elles ont la mine défaite de ne pas avoir suffisamment de temps pour offrir la qualité de soins dont bon nombre de résidentes et de résidents ont besoin et méritent. Il n'y a tout simplement pas assez de membres du personnel. Nous sommes nombreux à arriver au travail plus tôt et à ne pas prendre notre heure de lunch et nos pauses, fournissant essentiellement du temps impayé pour es-

sayer de donner aux résidentes et aux résidents plus de soins. Nous subventionnons un système sous-financé par notre travail non rémunéré », a dit Amanda Farrow, infirmière auxiliaire autorisée, dans le cadre du rassemblement de North Bay.

Le SCFP-Ontario demande au gouvernement de légiférer sur un minimum de quatre heures de soins quotidiens par résidente et résident, en fonction des cas et de la clientèle; d'augmenter le financement public et de le lier aux niveaux de dotation en personnel qui assurent cette norme minimale de soins; de rendre le rapport des niveaux de dotation en personnel dans les foyers de SLD obligatoires; de financer les établissements spécialisés pour les personnes souffrant d'un déficit cognitif qui ont été évaluées comme étant potentiellement agressives; et de cesser de fermer des lits de soins continus et complexes et des lits de soins alternatifs.

Événements à venir

Conférence du CACO

Les 23 et 24 septembre –
Hôtel Delta du centre-ville d'Ottawa

Conférence du CCTSS (soins de santé)

Du 25 au 28 septembre –
Hôtel Delta du centre-ville d'Ottawa

Conférence des travailleuses et travailleurs des services d'alimentation

Le 6 octobre – Hôtel Intercontinental, Toronto

Congrès du SCFP national

Du 21 au 25 octobre – Centre des congrès de Québec
Le 20 octobre – Caucus de l'Ontario au Congrès national

Séance de formation de l'automne de l'Ontario

Du 29 octobre au 3 novembre –
Centre Sheraton de Toronto

Conférence des gens de métier

Du 14 au 17 novembre – Crowne Plaza, Niagara Falls

Congrès de la FTO

Du 24 au 29 novembre – Centre Sheraton de Toronto

Conférence des secrétaires-trésorières et secrétaires-trésoriers

Date TBC

Obtenez les dernières nouvelles sur ce qui vous touche tous les jours à :